

ront y venir, et pour ceux qui, ne pouvant accomplir ce pèlerinage, seront signalés par les feuilles catholiques, les grandes lumières et champions de l'Eglise Romaine, en commençant par les membres du Sacré-Collège, les Patriarches, Archevêques, Evêques, Délégués, Vicaires et Préfets Apostoliques, Chefs d'ordres religieux, principaux Fonctionnaires ecclésiastiques; qu'il fera suivre des personnages diplomatiques accrédités près le Saint-Siège, des notabilités catholiques, tant ecclésiastiques que laïques, qui ont bien mérité du Saint-Siège, de la Religion et de la Société; et qu'il terminera par les autres notabilités catholiques ayant bien mérité des lettres, des sciences et des arts. Le portrait de chacun de ces personnages sera accompagné de notices biographiques concises et puisées aux meilleures sources, enrichies de vignettes reproduisant les monuments, œuvres d'art, costumes et insignes ayant quelque rapport avec ces personnages.

Le vaste projet de l'auteur comprend encore différentes autres œuvres qu'il serait trop long de développer et qui peuvent se résumer sous le titre d'*Institut de bienfaisance populaire internationale*.

L'homme dépositaire d'un plan si noble etsi grandiose s'appelle François de Federicis, et demeure à Rome, 18, place St-Pierre.

J.-B.-M. Chanoine d'AGRIGENTE,  
Villa Mon Repos à Villeurbanne (Rhône),  
diocèse de Grenoble.

---

### A travers la presse sectaire et radicale

Du *Canada Presbyterian*: "Plusieurs causes ont contribué à ces résultats: elles ont été à l'œuvre tranquillement depuis longtemps. Parmi les plus puissantes et les plus visibles, il faut indiquer: la personnalité de M. Laurier lui-même. Il faut aussi tenir compte de la réaction qui s'est faite chez le peuple, qui s'accroît de jour en jour, de la liberté avec laquelle la presse de Québec s'est opposée à la tyrannie cléricale.

"Finalement, l'influence silencieuse mais puissante du travail d'évangélisation française accompli par notre Eglise et par d'autres, le travail d'éducation, la prédication de l'Évangile, la circulation de la Bible, y ont été pour beaucoup dans les résultats que nous constatons dans la province de Québec."